

CNN 3月6日 11時（日本時間）配信「日本で発表の感染者数は「氷山の一角」、専門家が検査態勢の強化促す」及びこれを引用した中央日報日本語 3月7日 13時 21分配信「日本のコロナ感染者は氷山の一角…実際は10倍」について

北海道の感染者数は、累積確定患者数が70余名に至らない段階の頃に、北海道に渡航歴のある外国人の患者情報に基づく推定を実施したところ、患者数が941名（95%信頼区間：156、2906）と推定されました。

このことから、北海道の感染者は報告の10倍を超える程度であったことが言えます。これは感染しても極めて軽症で済む方が多いことや、発病しても受診せずに診断されない方が多数いることを反映しています。

しかし、同様の推定を日本全体に妥当性をもって適用することは困難です。また、日本の確定患者数のうち700余名はダイヤモンドプリンセス号の乗船者に基づくデータであり、同様の計算をそれら患者に適用することも困難です。『1万人を超える』とする解釈は明らかに誤りであり、この言及は当方が提供したものではありません。

2020年3月8日

北海道大学大学院医学研究院 教授
厚生労働省新型コロナウイルスに関連した感染症対策に関する厚生労働省対策推進本部事務局員

西浦 博